

## Praktikumsbericht

Im Rahmen meines Bachelorstudiengangs Niederlande-Deutschland Studien an der Universität Münster habe ich in dem Zeitraum vom 24.05.2023 bis zum 11.08.2023 mein Praktikum bei dem Zweckverband der EUREGIO in Gronau an der Grenze zu Enschede absolviert. Das Praktikum war dem Bereich der PR, Öffentlichkeitsarbeit und Kommunikation zugeordnet.

### Meine Aufgaben

Während meines Praktikums durfte ich natürlich vor allem in dem Bereich der Öffentlichkeitsarbeit tätig werden.

Meine Arbeitstage starteten mit einer typischen, aber nicht unwichtigen Aufgabe aller Praktikant:innen. Ich analysierte sämtliche regionalen deutschen und niederländischen Nachrichten nach bestimmten Schlagworten passend zur EUREGIO und erstellte die tägliche Presseschau für die Kolleginnen und Kollegen. Durch diese Aufgabe konnte ich jeden Tag mit einer gewissen Routine in den Tag starten und war immer auf dem neusten Stand aller möglichen Ereignisse in den jeweiligen Nachbarländern.

Weitere Aufgaben, je nachdem, was in der Pressestelle gerade anstand, waren beispielsweise die Pflege der EUREGIO-Webseite (<https://www.euregio.eu/de/>). Dazu gehörte das Verfassen von zweisprachigen Website- und PR-Texten, sowie die Einpflege mittels CMS (WordPress). Außerdem durfte ich die Pressemitteilungen über einige Ereignisse in der Region verfassen.

Des Weiteren habe ich verschiedene Veranstaltungen der EUREGIO begleitet und unterstützt. Wie zum Beispiel die EUREGIO-Ratssitzung im Juni in Hengelo, die Workshops zum Memorandum Ost-Niederlande Münsterland in Münster und die Podcast-Produktion von EUREGIO Youth ([EUREGIO Stampodcast – Folge 8 - EUREGIO](#)).

Durch diese Mitarbeit an konkreten Projekten der EUREGIO wurde mir auch ein tieferer Einblick in die Zielsetzungen der Strategie EUREGIO 2030 gewährt.

### Zusammenfassung der wichtigsten Erfahrungen

Im Allgemeinen sind meine Erfahrungen bei der EUREGIO als äußerst positiv zu beschreiben. Ich wurde herzlichst in das Team aufgenommen. Genau davor hatte ich zu Beginn etwas Angst, denn die Organisation besteht mittlerweile bereits seit 65 Jahren und aus einem entsprechend eingespielten Team. Nichtsdestotrotz wurde ich jederzeit als vollwertiges Teammitglied von meinen Kolleginnen und Kollegen wahrgenommen.

Zu keinem Zeitpunkt während des Praktikums habe ich mich nicht willkommen oder gar überflüssig gefühlt und meine erbrachte Arbeit wurde stets sehr wertgeschätzt.

Dank bestimmter Aufgaben hatte ich immer einen geregelten Tagesablauf und konnte auch insbesondere meine niederländischen Sprachkenntnisse verbessern.

Leider bin ich während der Zeit meines Praktikums etwas in ein „Sommer-Loch“ geraten und es fiel weniger Arbeit an als normalerweise. Deshalb bin ich davon überzeugt, dass ich unter anderen Umständen noch mehr hätte lernen können.

Zusammenfassend kann ich sagen, dass mein Praktikum sehr facettenreich war und mir in vielen Dingen weitergeholfen hat.

Ich habe einen tiefen Einblick in die Öffentlichkeitsarbeit erlangen können und ich konnte mein im Studium angeeignetes Wissen in die Praxis umsetzen. Das kollegiale und lockere Umfeld mit meinen Kolleg:innen hat zu meiner positiven Erfahrung bei der EUREGIO beigetragen.

Die Anerkennung und Wertschätzung meiner Unterstützung und Arbeit wurde von vielen Kolleg:innen betont und hat mich in meiner Arbeit zusätzlich angespornt.

Ich kann dieses Praktikum nur allen ans Herz legen, die gerne einmal in die Arbeitswelt eintauchen möchten und Lust haben, verschiedene Bereiche in der deutsch-niederländischen Zusammenarbeit kennenzulernen.